

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Miércoles 6 de Marzo de 1912

Núm. 6.987

Redacción, Edición y Administración
MAYOR PRAL., 70

Teléfono Núm. 8.

LA SEÑORA

Doña Inés Martín Martín

falleció en Palencia el día 5 de Marzo de 1912
A LOS 66 AÑOS DE EDAD

Suplicas a sus amigos se dignen encomendar a Dios en sus oraciones el alma de la finada y asistir mañana 7, a las nueve de la misma, a la Misa de Funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de San Lázaro, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

Casa mortuoria: Burgos, 17, 2.

El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis concede 50 días de indulgencia a todos los fieles de la misma por cada vez que recen tres Padre Nuestro por el alma de la finada.

BULAS

Se expenden en la imprenta de este periódico.

Lentes, Gafas, Impermeables

montados con cristales roca precisión; los que más conservan la vista. Graduación exacta de la vista.

A. ELROA, óptico. Mayor Pral., 80, Óptica y Platería.

NAVAS Y C. INGENIEROS

ALMACÉN DE MAQUINARIA

Casa fundada en 1883. Marques de Cobas, 5, Madrid. MOTORES DE GAS POBRE. Máquinas y Calderas de vapor. Instalaciones de electricidad, harinas, riegos y otras industrias.

Doctor Arturo Bustamante

Exmédico de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid por oposición, exalumno de varias clínicas de París.

Consulta especial de las enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazón.

Laboratorio de investigación clínica. De 2 a 4. D. Sancho, 11, 2.

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consecutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamogeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara tiene rasado normal; el apetito disminuye, las fuerzas aumentan y rápidamente se recupera la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos son anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que nutritivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguras propiedades el Dinamogeno, que actúa con el raquitismo y linfadenopatía.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y falta de energía para el envejecimiento, pues mejora la nutrición.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.

La Agricultura en el Norte de África

Su desarrollo en Argelia y Túnez y el que es susceptible de adquirir en el Rif

Siendo de interés en estos momentos que nuestra acción en Marruecos apasiona los ánimos y es discutida por el valor y beneficio que en ella podamos obtener en el porvenir hacer presentes las condiciones agrícolas de las zonas sobre las que ejercemos nuestra influencia y el desarrollo que en las mismas es de esperar, trataremos de exponer en una serie de artículos dicho tema con claridad y a la vez con el mayor número de datos y de circunstancias locales posibles.

Opuestas y en su mayoría exageradas, unas por defecto y otras por exceso, son las ideas prevalentes sobre el valor agrícola del Rif, comprendiendo sólo por ahora con dicho nombre la zona sobre la que ejercemos influencia directa en estos momentos.

No están en lo cierto ni los criterios optimistas que ven en la costa marroquí un nuevo vergel, en el que junto al olivo y al naranjo tuviesen cabida los cultivos tropicales más variados; confundiendo la meteorología característica de esta zona con la de la costa opuesta (Málaga, Almería...); ni por el contrario aquellos pesimismos que amparados en la falta de arbolado y en la denudación casi absoluta de sus colinas, creen ver en esta región solamente una masa mineral y estéril. Son estos criterios los mismos que a mediados del pasado siglo sostuvieron los franceses cuando su Argelia estaba aún en período de conquista; y por lo tanto no son ni mucho menos censurables por encontrarnos nosotros ahora en situación análoga a la suya en dicha época, con la ventaja, sin embargo, de la enseñanza que podemos deducir para utilizar todas sus ventajas y poder sortear en lo posible todos sus inconvenientes.

Tres influencias dominantes determinan las características agrícolas de una zona, y son: el clima, las condiciones agrológicas ó del suelo, incluso la abundancia ó escasez y la calidad de las aguas; así como las condiciones de mercado y rentabilidad de los productos con todas las variantes que lleva consigo esta última influencia, como son la facilidad y precio de los jornales, grado de instrucción del bracer, formas de contratos y arrendamientos, medios de comunicación, etc...

Vamos, por consiguiente, a analizar cada uno de dichos factores con objeto de poder llegar ya a fijar de un modo aproximado las condiciones agrícolas de estas regiones, comenzando por las características del clima que en ellas rige.

Tanto la Argelia como Túnez pueden considerarse geográficamente divididas en dos zonas, ambas marcadas por el sello de su vegetación y cultivos; y son la designada con el nombre de El-Tell, que en la comarca tunecina desciende hasta el Sur de Kairouan; y la zona desértica ó Saheriana, impropia en absoluto para el cultivo.

La región del Tell, de la que es completa prolongación el Rif y nuestra zona actual de influencia sobre el mismo, presenta una orografía accidentada; pues son varias las altitudes y macizos que alcanzan 1.000 metros

LAS CORTES

Madrid 5, 9 n.

Congreso

A las 3'45 se abre la sesión bajo la presidencia del señor conde de Romanones.

El señor Maciá se ocupa de política naval.

Censura el aumento que se notó en el presupuesto de Marina.

Le contesta el señor Pidal.

Pasa a defender el presupuesto de Marina, extendiéndose en varias consideraciones para demostrar la necesidad del aumento en los presupuestos.

Rectifican ambos y se concede la palabra al señor Espada.

Este pide se traiga con urgencia el expediente de Puertollano, con objeto de tratar mañana de dicho asunto.

El señor Iglesias (don Dalmacio), pide se coloque a las señoritas telegrafistas y hace otro ruego relacionado con el cuerpo de la guardia civil.

Le contesta el señor Barroso diciendo que hablará al general Luque respecto del último extremo.

El señor Santa Cruz se ocupa del juego en provincias.

El ministro de la Gobernación promete enterarse de lo que haya de cierto en el asunto.

El señor Azcarate formula un ruego relacionado con el ordenador de Marina.

El señor Pidal explica lo que ocurre en tal expediente.

Se entra en el orden del día dándose lectura del despacho ordinario.

Acto seguido se levanta la sesión.

Senado

Abierta la sesión a las tres y media y después de varios ruegos y preguntas, se entró en el orden del día, reanunciándose la discusión del proyecto de construcción de carreteras.

El señor Allendesalazar apoya su proposición incidental, diciendo que no se trata con ella de atacar al Gobierno, sino de guardar y defender las prerrogativas de la Cámara.

Dice que, mientras los senadores guardan al Gobierno toda clase de consideraciones, éste les ataca desde la otra Cámara, lo cual no puede tolerarse.

Sostiene que la famosa relación fue retirada sin conocimiento de la Cámara, siendo necesario que ese caso no vuelva a ocurrir, único remedio de que sean posibles las relaciones entre el Gobierno y las Cámaras.

Afirma que cree que debió esperarse unas horas antes que dirigir ataques personales que deshonran a un hombre político.

Demuestra la injustificación de la defensa que se hizo el ministro, hablando del asunto del ferrocarril de Puertollano, en cuyo limpio expediente se ahogaba el ministro, que tuvo que lanzar el peso de su falta sobre un senador, cubriendo a éste con el barro de la calumnia.

Atribúlese a dicho senador, que es el mismo orador, haber entrado en negociaciones para devolver la fianza y se defiende de los cargos injustos que se le dirigen, haciendo historia de la devolución susodicha, que gestionó un senador fallecido, íntimo amigo del señor Canalejas.

Siendo ministro el señor Allendesalazar, vió el expediente dormido y lo activó, acusándole ahora por haber cumplido con su deber.

Manifiesta que se apresura a defender al señor Canalejas si se le quiso envolver en la misma acusación que se dirige contra el exministro conservador.

(Aplausos en los escaños conservadores).

El señor Gasset pretende leer la comunicación lo cual impide el señor Montero Ríos con fuertes campanillazos diciendo que no pueden traerse al Senado cosas de la otra Cámara.

El señor Gasset dice que la fianza fué devuelta a la compañía constructora del ferrocarril de Puertollano.

El señor Allendesalazar rectifica y pide la intervención del señor Canalejas.

El señor Canalejas empieza elogiando al señor Allendesalazar y manifiesta que el señor Gasset nunca tuvo ánimo de referirse a immoralidades sino a la gestión administrativa del señor Allendesalazar.

Explica su intervención en el proyecto y dice que cree que la fianza fué devuelta indebidamente.

Repite los argumentos que expuso ayer en el Congreso y dice que inspirándose en un deseo de franca concordia, acepta la proposición presentada ayer siempre que no envuelva censura para el ministro.

El señor Montero Ríos dice que no

volverán a salir más documentos de la Cámara sin su conocimiento.

El señor Allendesalazar retira la proposición.

Se levanta la sesión.

CONTRA LA EMIGRACIÓN CLANDESTINA

Interesante circular

Se recibió en el Gobierno civil una circular del ministerio de la Gobernación en la cual se excita a los gobernadores de provincias el cumplimiento de lo preceptuado en la Ley de Emigración, que nos referimos a tener de evitar los abusos que se han hecho y continúan haciéndose con la emigración clandestina que se verifica en los puertos.

El Consejo Superior de Emigración, que es el que ha dictado esa circular, dice en su parte dispositiva: que se excite el celo de las autoridades que dependen del ministerio de la Gobernación para que por todos los medios que están a su alcance velen por el cumplimiento de la Ley de Emigración, persiguiendo y denunciando a los reclutadores de emigración, así como impidiendo por todos los medios legales la publicación y reparto de aquellos anuncios y prospectos en que aparece el propósito de hacer fomentar la emigración.

El propósito gubernativo es plausible y así lo reconocemos.

Lo que hace falta ahora es que tenga eficacia práctica.

El Boletín Oficial fecha de ayer inserta la circular de referencia.

INFORMACION DE LA PROVINCIA

(De nuestros correspondientes)

San Cebrián de Campos

A las seis de la tarde de ayer, 5 del actual, se declaró un violento incendio en los demerillos de los vecinos de esta localidad Geminiano Domingo y Florencio Aguado.

Gracias a la prontitud con que acudió todo el vecindario y a la abundancia de aguas, pudo ser sofocado el incendio, no sin gran trabajo.

Las pérdidas son de bastante consideración.

E. V.

CORREO DE MADRID

Madrid 5, 9 n.

Un centenario

La comisión de Salamanca ha visitado al señor Barroso, a fin de interesarle en la celebración del centenario de la batalla de Arapiles.

La firma

El rey firmó esta mañana varios decretos de Hacienda y Gobernación, entre ellos, los siguientes:

Aprobando el reglamento orgánico de la Dirección general de lo Contencioso, ascendiendo a jefe de Centro telegráfico a don Ricardo Fornos y nombrando inspector a don Miguel Rodríguez Monje.

Manifestaciones del presidente

Hablando el señor Canalejas de lo dicho por algunos periódicos respecto a la oposición del coronel Silvestre, al tendido de la línea telegráfica a Foz, aseguró que la cuestión carecía de importancia; añadiendo que nosotros favoreceremos el desarrollo de los servicios en la zona española ó de influencia, aunque siempre que se haga de acuerdo con el Gobierno.

Tranquilidad

El general Aldave telegrafía que reina tranquilidad en nuestras posiciones avanzadas.

La huelga de Inglaterra

La huelga de Inglaterra no lleva trazas de solucionarse, aunque el Gobierno británico continúa gestionándolo sin descanso.

Extraña que los mineros asturianos celebren frecuentes mítins, por lo que se adoptan las medidas necesarias antes de que surja un nuevo conflicto, estudiando el asunto con serenidad y detenimiento.

Los debates parlamentarios

El debate del Senado acerca del asunto del plan de carreteras restó esta tarde la animación al Congreso.

No obstante haberse anunciado que hoy continuaría el debate acerca de los asuntos económicos, a la Cámara popular concurren muy pocos diputados algunos de los cuales apenas se abrió la sesión se trasladaron a la Alta Cámara.

EL DÍA DE PALENCIA

ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE ESTA PROVINCIA

EL DÍA DE PALENCIA
ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE ESTA PROVINCIA

A primera hora conferenciaron con el conde de Romanones los ministros de Marina y Gobernacion...

Las negociaciones

El ministro de Estado ha confirmado que ayer entregó al embajador francés una nota contestando a las observaciones formuladas por Francia.

QUINTERO

DE SOCIEDAD

Misa nueva. El presbítero don Pedro Alvarez González, celebrará (D. M.) por vez primera el agosto sacrificio de la Misa el día 7 de Marzo de 1912...

Serán sus padrinos, eclesiástico don Jaime Jubete, y seglares el diputado provincial don García Muñoz Jalón y doña María Asunción Vinuesa de Muñoz Jalón.

Agradecemos la atenta invitación que se nos hace...

Neerológicas

Ha fallecido en esta ciudad, a los 66 años de edad y confortada con los Santos Sacramentos, la virtuosa señora doña Inés Martín Martín.

Esta tarde se ha verificado la conducción del cadáver al Cementerio, asistiendo numerosas personas a dicho acto.

Suplicamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de la que en vida fué modelo de esposas y madre amantísima...

Que el Todopoderoso les conceda resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe!

Viajes

Después de larga estancia en Madrid, en el correo de anoche, regresó a esta capital nuestro particular amigo, el culto secretario de este Gobierno civil, don Esteban de Vargas y García.

Sea bien venido.

Enfermo

Se encuentra enfermo de cuidado, el propietario del Grand Hotel don Federico Sahagún.

Deseamos el pronto restablecimiento del enfermo.

DE ENSEÑANZA

En el Boletín Oficial de hoy, se publica el siguiente anuncio de la Junta provincial de Instrucción pública:

En cumplimiento de lo que dispone el art. 4.º del Real decreto de 15 de Abril de 1910, se hace la presente convocatoria para la formación de la lista de aspirantes a desempeñar Escuelas públicas de esta provincia interinamente.

Los aspirantes presentarán sus instancias en el plazo de quince días, a contar desde la fecha de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial, siendo condición indispensable para poder ser nombrado, ser español, no estar incapacitado para ejercer cargos públicos, haber cumplido 21 años de edad y poseer el título de Maestro correspondiente a la vacante o en su defecto haber satisfecho los derechos del mismo.

Los expedientes se compondrán de instancia dirigida al presidente de esta Junta, hoja de servicios y cubierta. En ésta se hará constar con la debida claridad el nombre del aspirante, su domicilio legal y la suma de tiempos que determinen su preferencia, con arreglo a las condiciones siguientes:

Primera. Tiempo de servicios en el Magisterio público como auxiliar gratuito, como interino o sustituto, siempre que no tenga nota desfavorable;

Segunda. Tiempo de estudios o correspondientes al título de maestro que tenga el aspirante;

Tercera. Tiempo de estudios en otras carreras cuando el aspirante pueda aducir alguno;

Cuarta. Oposiciones aprobadas a Escuelas públicas, contándose seis meses para cada oposición.

Para determinar el orden de los aspirantes se sumarán todos los tiempos consignados en estos casos.

Los aspirantes tendrán el mayor cuidado en la redacción de las hojas de servicios para que se destaquen con toda claridad los diferentes conceptos, haciendo al final de la hoja y antes de la certificación de la autoridad competente un resumen de conceptos por el orden que se citan y además consignarán claramente la suma de todos los tiempos.

Cuando el aspirante no tenga prestados servicios de ninguna clase en España...

cuales públicas, la hoja de servicios será sustituida por un certificado de capacidad, estudios y méritos expedido por el secretario de la Junta provincial.

Para expedir este documento presentarán los maestros en la secretaría de la Junta certificación de nacimiento debidamente legalizada; certificación del Registro de penados y rebeldes; título profesional o certificado de haber hecho el pago, etc., etc.

Palencia 5 de Marzo de 1912.—El gobernador presidente, Francisco García del Valle.—El jefe de la sección, Porfirio Bahamonde.

EL COMEDOR ESCOLAR

- Donativos. Suma anterior. 495. D. Mariano Arroyo. 4. Eugenio Palomino. 4. D. Celestina Pascual. 5. Modesta Ruesga. 5. D. Mariano del Mazo. 5. D. Amalia Herrero. 5. Isabel de la Peña. 5. Dolores Ballester. 5. Clotilde Yáñez. 5. Catalina Salinas. 5. María Vinuesa. 2. Eladia Solórzano. 15. Regina Peral. 10. Tomasa. 0.25. D. Mauro Aliende. 5. Rap. G. L. 5. Rodrigo Méndez Pombal. 5. Manuel Polo. 5. Los niños María Josefa, Juan Manuel y María del Carmen Díaz-Caneja. 15. D. Matías Penalba. 5. Mariano Gallego. 5. Suma. 614.25

Continúa recibiendo donativos en metálico o especie en la librería de don Santiago Rincón, calle Mayor, pral.

CRÓNICA JUDICIAL

Robo de patatas. El Jurado del partido de Saldaña, se ha reunido hoy para conocer de la causa instruida por la sustracción de cuatro sacos de patatas, contra Marcelo Bravo Cosgaya y su mujer Andrea Bravo López.

Acusaba el señor fiscal al primero como autor de un delito de robo, con la agravante de nocturnidad y a la Andrea, como encubridora.

Sostenía el defensor señor Bull y Ruiz que el hecho no merecía otra calificación que la de un simple hurto, y que no concurría la agravante apreciada por el señor fiscal.

Lo entendió así el Jurado en su veredicto, en el que negó la culpabilidad de la Andrea, y la sala en su vista, impuso al Marcelo dos meses y un día de arresto, y absolvió a su mujer con todos los pronunciamientos favorables.

Nuestra enhorabuena al señor Bull, que consiguió fueran aceptadas sus pretensiones.

LA ALCACHOFA

Media hora escasa tardamos en recorrer en una tartana la distancia que media entre la ciudad y Castellar, pequeña aldea de la provincia de Valencia.

El camino que atravesamos cautivó en gran manera mi atención, por la fertilidad y lozanía de las huertas que lo circuyen y por la frondosidad y galanura de los árboles frutales que por un lado y otro extienden sus saludables ramas hasta enlazarse en amoroso abrazo, formando a largos trechos preciosa bóveda de verdura que presta al caminante sombra generosa en el estío, en tanto parece brindarle el dulce regalo de su fruta que amenaza desgajarse bajo su peso.

Era en el mes de Agosto y tras el calor fatigoso del medio día, la tarde resultaba fresca y deliciosa por aquellos sitios.

Casi anochecho llegamos a la aldea, y como ni la hora crepuscular ni el escaso y tenue alumbrado de las casas, único que prestaba sus resplandores a la calle, eran apropiados para ver nada, me resigné a esperar el día siguiente a fin de satisfacer con la luz del sol mi curiosidad.

Y por cierto que había de quedar bien satisfecho, pues iba dispuesta a no desperdiciar la menor ocasión de fijarme en cuanto hubiera de bueno y extraordinario en el pueblo, particularmente en el próximo día, que era el de la gran fiesta que todos los años celebra en honor de su Patrona Santísima, con cuyo fin de asistir a tal solemnidad, habíamos acudido como otras muchas personas de la capital y de los pueblos comarcanos.

Según supe por una aldeana octogenaria que se prestó, de buen grado, a darme algunas noticias, la gente del lugar tiene devoción grandísima a su Virgen, a la que rinde ferviente culto en el hermoso templo, que a fuerza de

sacrificios y hasta de privaciones, le ha erigido a su costa, y durante todo el año los mozos de Castellar van dejando en depósito una pequeña suma, que al fin asciende en total a unas 500 pesetas, con cuya cantidad atienden a los para ellos exorbitantes gastos de la función religiosa, procesión y demás festejos acostumbrados.

Muy de mañana, cuando empezaba a despuntar el día, me despertaron los ecos pastoriles del tamboril y la flauta, que a guisa de diana, fué arrancando de su sueño a los pacíficos moradores del pueblo que no tardaron en ponerse en movimiento.

Avida como siempre de emociones nuevas, me asomé al balcón y a la poética claridad de la aurora pude entonces contemplar cuanto alcanzaba mi vista, haciéndome cargo sin gran dificultad, de lo que era el pueblo.

Compensase éste de una sola calle larga y espaciosa, con casas de dos pisos, el bajo, en varias de ellas, dedicado al comercio de licores y comestibles para el abastecimiento de los vecinos, y el alto para vivienda de los mismos. Hay también en dicha calle una posada y otros establecimientos de menor importancia para nuestro relato.

Casi enfrente, hacia mi derecha, se levantaba magestuosa la iglesia que admiré por su arquitectura moderna y elegante en medio de la sencillez y pobreza del pueblo, y cuya portada adornaban en aquel momento, desde el campanario hasta abajo, con multitud de banderas y vasillos de colores. Sobre la izquierda, vi, según me indicaron, la casa Ayuntamiento que no se distingue a primera vista de las demás, pero una vez sabido cual es el palacio de justicia, puede observarse muy bien que éste se diferencia de los otros edificios por ocupar mayor extensión su fachada, ser su puerta principal un poco mayor que las otras y hallarse todo blanqueado excepto las puertas y balcones pintados de un color verde muy subido.

Existen además, en la misma calle, algunas casas particulares pertenecientes a familias acomodadas de la capital, que por vía de descanso ó de recreo, suelen habitarlas en ciertas épocas del año, siendo la de referencia la que mayor concurso de huéspedes atrae con motivo de las fiestas.

Numerosas barracas, diseminadas aquí y allá, en el no corto radio que constituye la susodicha aldea, rodeadas de extensos y hermosos terrenos de regadío, dan una idea acabada é interesante de la posición topográfica de aquel pueblo esencialmente agrícola y de espíritu pacífico y trabajador. Su suelo fértil como el de toda la comarca valenciana, produce una riqueza en hortaliza, arroz, frutas y flores.

Desde las primeras horas del día, los aldeanos, vestidos con sus mejores ropas, luciendo como principal distintivo la blancura extraordinaria de su camisa y el pañuelo de colores atado a la cabeza; y las mozas con su saya de percal, corta y fruncida; un pañuelo de vistosos dibujos al cuello, que sólo cubre la mitad del talle; peinadas con el tradicional rodete, que sujetan y adornan con peñinas y largas agujetas, y en las orejas grandes pendientes de oro, en cuyo mayor tamaño estriba todo su lujo, iban y venían de un lado a otro, alegres y bulliciosas, presenciando anhelantes los preparativos de la fiesta, y retratada en sus rostros la satisfacción ó el orgullo de quien ha puesto de su parte para la realización del solemne festival que se preparaba. Una banda de música llegó de la cercana ciudad con el fin de amenizar la función, y numerosos invitados fueron llegando a su vez para asistir al acto religioso.

Llamaron mi atención varias hileras de canutos perfectamente dispuestos como los cohetes, que desde un extremo al otro de la calle, fueron colocando por en medio fijos en la tierra y sepe que estos, rellenos con gran cantidad de pólvora, componían la indispensable traca que debía dispararse al terminar la función de iglesia.

Otra casa excitó también y más poderosamente mi curiosidad. Una especie de farola colocada cubierta con una funda de percalina verde, que pendía, suspendida con grandes precauciones y a bastante altura, a un lado de la puerta principal, por la parte exterior del templo. Debajo de la monumental farola había levantado un espacioso tablado que, como tuve ocasión de ver más tarde, era el destinado para el baile.

—Pero, ¿y aquella farola, qué objeto tiene? pregunté; ¿la encenderán de noche? — ¡Ah! señorita; me contestaron en tono puro, pues aquella pobre gente no habla el castellano, y muchos ni lo comprenden siquiera; — esa es la alcachofa, lo más bonito, lo más esencial, y lo más curioso de nuestra fiesta. ¡Ya verá usted, ya verá usted cuando se abra!

La alcachofa fué desde aquel momento el punto de vista más interesante para mí. ¿Qué sorpresa, ó qué cosa tan prodigiosa iba a resultar de aquella inmensa alcachofa cuando se abriera? Ya lo veremos, pero entre tanto sentí gran impaciencia por saberlo.

CAROLINA DE SOTO Y CORRO (Concluirá)

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana. Santo Tomás de Aquino, Santa Perpetua y Santa Felicitas.

BOLETÍN LOCAL

Matadero. En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses: Vacas 2, terneras 5, carneros 0, ovejitas 0, corderos 0, lecheros 25 y cerdos 15.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones: Defunciones.—Inés Martín Martín, casada, de 66 años, Burgos, 17.

Nacimientos.—Miguel Maté García, hijo de Pudenciano y Mariana, Bajada de Puente-cillas; Julia Matías Astudillo, hija de Andrés y Castora, Bondad, 3; Casimiro Rivas Inclán, hijo de Atilano y Celestina, Estrada, 36.

Casos

Días 4 y 5 de Marzo: Altas.—1. Bajas.—1. Existencia.—52 varones y 13 hembras. Total.—65.

Audiencia

Para mañana está señalada en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Saldaña, contra Victoriano Chico Miguel, por asesinato.

Abogado, don Félix Salvador Zurita; procurador, don Emilio Franco.

Viajeros y mercaderías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital: Viajeros: Salidos, 295.—Llegados, 302. Mercaderías: Gran velocidad; número de expediciones, 86; número de llegadas, 74.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 180; número de llegadas, 111.—Toneladas, expedidas, 100; llegadas, 88.

NOTICIAS

Por falta de número de concejales, no pudo celebrarse sesión en la mañana de hoy; nuestra Corporación municipal.

La celebrará el viernes en segunda convocatoria.

EL FERINOL, cura la tos ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

En la Gaceta llegada hoy se publica un real decreto decidiendo a favor de la autoridad judicial, la competencia suscitada entre el gobernador civil de Palencia y el juez de primera instancia de la misma capital, en el asunto del Prado de la Lana, que ya conocen nuestros lectores.

Las grandes cantidades de Agua Colónica Orive que se gastan en España se explican por su superioridad incomparable y su baratura sin igual y por las facilidades de su adquisición. Por 3,50 pesetas 2 litros; 16 ptas. 4 litros, se manda franca estación pidiéndola a Logroño a su autor remesando su importe.

El alcalde de Pino del Rio... publicación en el periódico de esta provincia, una relación de los concejales y mayores contribuyentes...

El mejor remedio para combatir estreñimiento son los GRANDES... laxantes, purgantes y depurativos...

Nos dicen de Santander que el domingo último se reunió la Corporación local residente en aquella capital...

Después se procedió a elegir la directiva definitiva y se nombró a Abelillo Calderón; presidente honorario don Dionisio Agénio de Loza...

Mucho entusiasmo. Nuestros señores.—Presidente, Agénio de Loza.

Hacemos votos por la prosperidad de la Colonia Palentina, de Santander.

Baltasar Tomé Orive MEDICO ESPECIALISTA en PALENCIA

Clinica consultorio de enfermedades de la matriz y de las vías urinarias

Calle de Barrionuevo, núm. 3. Consulta diaria de 12 a 2 y de 8 a 10. Gratis para los pobres de 2 a 3.

Cirugía operatoria

En virtud de una denuncia recibida por el alcalde respecto a una res degollada fuera del matadero, el Sr. Gandarillas ha practicado todo género de diligencias para averiguar lo ocurrido.

Hoy no se ha señalado para su comparecencia el señor delegado de Hacienda ninguna clase de libramientos.

El FERINOL evita en la tos ferina, producción de las hernias ó quebraduras.

En el cacheo verificado anoche, la policía de esta capital, fueron cogidas una pistola de dos cañones cargada, y una navaja de grandes dimensiones, a dos vecinos de esta capital, los cuales parece ser que querían reñir, por cuestión de falsos chismes de comadres.

Restos de Gripe. Entre aquellos que han tenido la gripe este invierno, hay muchos que todavía no están restablecidos. Se les pregunta acerca de su estado de salud, contestan: 'desde que he tenido la gripe nunca he vuelto a encontrarme bien.' Aun experimentan sudores profusos, persistente debilidad de las piernas, digestiones lentas y penosas, pereza de los intestinos, astenia del pulso, palpitaciones del corazón y a veces síncope. Además quedan a merced de recaídas y de complicaciones, gravísimas todas. Recomendamos a todos estos enfermos las Píldoras Pink que les librarán de semejantes restos de gripe. Al enriquecer la sangre, al tonificar el sistema nervioso, las Píldoras Pink purifican el organismo desembarazándolo de cuantos gérmenes nocivos aun contiene: de esta manera las Píldoras Pink activarán la convalecencia. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja; 21 pesetas las seis cajas.

La exportación de cereales durante el mes de Enero por nuestras aduanas ha sido: 5.274.304 hectolitros de trigo, 1.188 de cebada, 1.247.856 de maíz y 1.188 de centeno.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Por el juez de instrucción de Saldad, se cita a una mujer desconocida, de 20 a 25 años, baja, vestida de luto, recordada, que el día 27 del pasado mes de Febrero, estuvo en varios comercios de dicha villa, llevándose géneros de los mismos, diciendo que iba por encargo de doña Rosa Fraile, a fin de que en el plazo de diez días se presentase en aquel juzgado, para responder del delito de estafa.

Las señoras y desearán calzados que tengan niños y desearán calzados con gusto, economía y material bueno, bien confeccionado y todo cosido, pueden conseguirlo, haciendo sus compras en el Comercio de Polo que hace una verdadera liquidación de zapatos y botas, negro y color para niños de 2 a 10 años.

Se halla terminado y expuesto al público el padrón de cédulas personales para el año próximo, en Castrejón de la Peña.

Los pescadores de San Sebastián han traído un enorme pez muy raro pescado con harpón, que pesa 179 kilos y mide tres metros y medio de largo.

Dicen los inteligentes que pertenece a los mares de América.

Recomendamos a nuestros lectores que padezcan de la garganta y tos, las pastillas Crespo Mentol y Cocama, son muy buenas. Cuestan seis reales en todas las farmacias.

El alcalde accidental señor Gándarillas, ha impuesto la suspensión de cinco días de haber a dos desinfectores y un carrero por faltas cometidas en el servicio, pues al ir a desinfectar una casa de la Avenida del general Amor, donde había ocurrido un fallecimiento, exigieron la propina a la familia, lo cual no pueden hacer, y por añadidura, en forma grosera.

Información telegráfica

Conferencia telegráfica de la mañana (De 10 a 10'15)

De provincias

Cádiz.—En la clasificación de quintos se ha presentado un joven gigante, de tal altura, que no cabía en la talla.

A pesar de todo, se le ha declarado soldado.

Barcelona.—El gobernador civil, señor Portela, ha desmentido los rumores que aquí han circulado de que el presidente del Consejo le había ofrecido la cartera de Gracia y Justicia.

Han secundado la huelga de obreros curtidores, varios compañeros de trabajo de las fábricas, que iniciaron el paro ayer.

Se han tomado precauciones para evitar que la huelga se extienda y que no ocurran alteraciones del orden público.

Ha ingresado en la cárcel un inventor de un aparato, que tenía por único fin práctico, evitar que los contadores de electricidad marcaran el consumo de energía.

El invento, como se ve, no dejaba de tener sus ventajas, pero a pesar de ello, ha sido perseguido.

Con gran acompañamiento, se verificó ayer tarde el entierro de la esposa del veterano periodista que dirigía «El Correo Catalán», don Miguel Junyent.

Castellón.—Se ha recibido un telegrama de Londres, ordenando suspender toda clase de embarques.

Esta noticia entraña suma gravedad para toda la región valenciana.

El paro en el envío de naranjas, cebollas y otros artículos propios de la estación, significa la huelga forzosa de los muchos obreros que aquí se dedican a la recolección y al embarque de los referidos productos, ocasionándose con ello una crisis obrera gravísima y que no se sabe qué medios emplear para conjurarla.

El comercio, por su parte, sufrirá también gravísimo quebranto.

Ayer, se cerraron ya varios almacenes, burlando por dicho motivo gran número de hombres y mujeres que trabajaban en los mismos.

Créese que en esta semana, quedarán cerrados todos los almacenes de esos artículos.

Ferrol.—En el Astillero, se ha lanzado al agua, una excelente máquina flotante, construida por la Sociedad Española, que se utilizará para instalar las grandes baterías en los barcos de guerra.

La operación del lanzamiento, se llevó a cabo con absoluta felicidad, haciéndose seguidamente algunas pruebas con resultados muy satisfactorios.

La máquina, podrá elevar pesos de más de 100 toneladas.

Se la fundeará junto a uno de los costados del acorazado «España», para proceder en él a instalar la artillería gruesa.

Valencia.—Los concejales del Ayuntamiento, afiliados a la política del señor Basco Ibáñez, han resuelto celebrar un acto público, al cual será invitado dicho señor, con objeto de reorganizar el partido blasquista, que hoy se halla muy dividido.

Créese que dicho acto no llegará a celebrarse, ante el temor de la casi completa seguridad de un fracaso.

Vitoria.—En el cuartel del regimiento de Guipúzcoa, jugando varios sargentos, se le ocurrió a uno de ellos, llamado Mariano Zapata, sacar una pistola browning, y apuntó en broma a un compañero, pero de pronto salió el tiro, hiriendo gravemente en la cabeza al sargento Angel Hernando, que fué trasladado al hospital, agonizando.

El Mariano se entregó a las autoridades militares.

Importantes noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida a la una de la tarde)

De la vida parlamentaria

Hoy, como es natural, fué el tema general de las conversaciones, el resultado de la sesión de ayer en el Senado y la cual había despertado tanta expectación, que todos los diputados que asistieron a la del Congreso, lo abandonaron para asistir a la alta Cámara, teniendo necesidad de suspender la sesión del Congreso a las seis de la tarde, por falta de diputados.

Hablando de Gasset, todos convienen en decir que es insoportable su situación y que carece de condiciones de orador y de ministro.

Se asegura que reconociendo el señor Canalejas la desdichada situación en que han quedado sus ministros en las interrelaciones, se propone contestar cuando terminen para aclarar extremos y recoger todas las alusiones.

La crisis

Vuelve a hablarse con gran insistencia, de la posibilidad de un cambio de política.

El Consejo de hoy

Al Consejo de ministros de hoy, se le atribuye gran importancia, creyéndose que en él, tratarán de la situación, y hay quien supone que si se confirman dichos rumores, la crisis quedará planteada en principio, para no tardar en hacerse pública.

Una conferencia

El embajador de Inglaterra ha conferenciado extensamente con el ministro de Estado señor García Prieto, sobre asuntos de Marruecos, tratando especialmente de la marcha de las negociaciones hispano-francesas.

El Mokri

Telegrafían de Gibraltar que ha llegado a aquella plaza el primer ministro del sultán, el Mokri.

Al desembarcar, pues se detuvo dos horas, fué visitado por nuestro embajador, hablando largo rato sobre la cuestión rifeña.

El Mokri, embarcó seguidamente con dirección a Tánger.

Turcos e italianos

Por noticias oficiales que se han recibido en Roma, se sabe que en las cercanías de Trípoli se libró el pasado lunes, un nuevo y sangriento combate entre las tropas turcas e italianas.

Las primeras pelearon con gran heroísmo, consiguiendo rechazar dos veces a los invasores, pero al fin fueron vencidos, dejando muchos muertos y heridos, además de más de doscientos prisioneros.

Los italianos, por su parte, tuvieron también grandes pérdidas, y por noticias extraoficiales se dice que dejaron una bandera en poder del enemigo.

Pidiendo amnistía

Telegrafían de Lisboa que en la Cámara popular el diputado jefe del partido revolucionario, presentó una proposición, rogando que se discutiera inmediatamente y solicitando una amplia amnistía, para los obreros presos con motivo de los alborotos que se produjeren cuando las últimas huelgas.

En dicha proposición, pide que dicho perdón no sea ampliado a los que capitaneaban los grupos y que fueron culpables de aquellos desórdenes tan perjudiciales a la causa de la República.

La huelga inglesa

Cada día que pasa, aumenta el mal aspecto que toma la huelga de los mineros.

En todo Inglaterra está paralizado el comercio, habiéndose dado el caso ya, de no circular trenes en una línea particular, por falta de carbón.

Se han cerrado ininidad de fábricas y los obreros de las que aún trabajan, ante la seguridad de un paro forzoso, se anticipan a unirse a los huelguistas, para de esta manera percibir el socorro de las sociedades de resistencia.

Pasan de dos millones y medio los obreros que se han declarado en huelga.

El embajador francés

Ha llegado a Tánger el embajador francés Mr. Regnault.

Los republicanos

Anoche se reunió en esta corte la Asamblea republicana, para acordar la actitud que deben adoptar sobre el banquete con que desean algunos obsequiar a don Melquiades Alvarez.

Por lo que se sabe de los acuerdos adoptados en dicha Asamblea, de lucen algunos que es probable que haya algún serio conflicto, si en dicho banquete habla el diputado asturiano de la creación del partido republicano gubernamental.

De Santander

Telegrafían de Santander, que continúa sin solucionar la huelga de los obreros de la mina «San Salvador».

AL CERRAR

(Conferencia recibida a las cinco de la tarde)

Consejo de ministros

Bajo la presidencia del señor Canalejas se ha celebrado hoy Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación.

El Consejo ha durado desde las once hasta la una y media.

Trató el ministro de Estado señor García Prieto del incidente surgido en Larache.

Explicó lo ocurrido, manifestando que carecía de la importancia que se le atribuía por algunos periódicos.

Parece demostrado que hubo propósitos en nombre del Maghzen, de tender la línea telegráfica.

El coronel Silvestre no se opuso al desembarco de los postes y material, solo hizo observaciones respecto a que estándose negociando la forma de establecer la línea, no debía tenderse hasta que se llegara a un acuerdo.

Dió cuenta asimismo al Consejo el ministro de Estado, de haber telegrafiado al señor Pérez Caballero.

Nuestro embajador visitó inmediatamente a M. Poincaré a fin de que buscara actualmente la situación al asunto.

Los ministros aprobaron lo hecho por el señor García Prieto.

Seguidamente se ocupó el Consejo de la huelga de mineros surgida en Inglaterra, examinando la contestación que los ingenieros de

las minas carboníferas de España dan la circular que se les ha dirigido para que informasen si podría forzarse la producción.

Parece ser que la dificultad para conseguirlo obedece a la falta de vagones y picadores de minas.

Se procurará vencer toda clase de obstáculos.

Ignoramos si el Consejo se ocupó también de la marcha de los debates parlamentarios, lo cual parece probable.

Una reunión

Mañana se reunirán en el ministerio de la Gobernación los señores Canalejas, Pidal, Gasset, Barroso, directores de Obras públicas y Agricultura, navieros y ferroviarios, a fin de ver al medio conducente a resolver el conflicto minero, por lo que a España afecta.

Quintero

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 5 de Marzo de 1912

Table with columns: Cambio precedente, CLASE DE VALORES, Cambio actual. Includes entries for Perpetuo interior, Amortizables, Obligaciones del Tesoro, etc.

Bibliografía

Alrededor del Mundo publica esta semana, en su número del miércoles, profusión de artículos, entre los cuales citaremos los siguientes, casi todos ilustrados:

Alrededor del mundo.—Cuándo no vemos bien (Enfermedades causadas por la mala vista).—Billetes falsificables.—Un insecto extrangulador.—Berros convertidos en oro (La mujer que ha hecho una fortuna vendiéndolos).—El secreto de la belleza de las reinas.—Por qué chillan los oídos.—La edad del petróleo.—A través del Atlántico en aeroplano (Un gran problema de navegación aérea, y cómo se resolvería).—Un pleito original.—Postales de todas partes.—El padre de la cirugía (Ambrosio Paré y sus curas prodigiosas).—De jardinería a médico del rey.—«Yo vendo; Dios cura».—El record de la lluvia.—Travesías de cemento armado.—Arboles enfermos.—Una mujer blanca en el Congo (La primera que ha cruzado el Continente negro).—El color de las ciudades.—La vacuna antíflica.—El frío y las alas de los insectos.—El retrato secreto de un rey decapitado.—Los casamenteros de Bretaña.—El record de la distancia en globo libre.—La lechería municipal (Una institución notable de Dresde).—Bodas al minuto.—Un muro que anduvo.

Además contiene las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Preguntas y Respuestas, Recetas y Pasatiempos, y un pliego encuadernable de la interesantísima novela «El jarrón de bronce».

Precio del número, 20 céntimos.—Suscripción, 2,50 pesetas trimestre.—Administración, Caños, 4, Madrid.

Fuente de seminales

Desde esta fecha queda abierto en Monzón, rigiendo los mismos precios que el año anterior.

VIDES AMERICANAS de MARCIAL OMBRAS

SANTO VENIA.—(VALLADOLID)

Esta casa participa a los agricultores de Castilla, que en los viveros de Santovenia, encontrarán los mejores barbados e injertos hechos con púas de Cigales, Cabezón, Peñafiel y Aranda; albillo y verdejo de Trigueros, Cigales, Pollos, Pezalde y Rreda; teniendo la seguridad de comprar plantas frescas, auténticas, aclimatadas y con pocos gastos de portes y embalajes. También hay injertos con púas diferentes, a precios más económicos.

La casa más importante para la producción de vides americanas. Unica casa premiada con cuatro medallas de oro y diploma de honor.

Agua de Belascoain

Insustituible para curar la gota y el reumatismo

Destruye y expulsa el ácido úrico que es el germen de la enfermedad.

Evita los cólicos del riñón e hígado, expulsando los cálculos y arenilla.

Para pedidos e informes a la Sociedad «Burlada y Belascoain».—Pamplona

TOS ferina (Coqueluche) CURADA. Includes an illustration of a woman with a child and a bicycle.

FERINOL. Formule de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia. Profesor de visita del Asilo de Niños de la Virgen de la Piedad, de la Casa de Jesús.

José M. Aranguena MÉDICO. GABINETE DE ELECTROTERRAPIA. RAYOS X. Radioscopia.—Radiografía.—Radioterapia.—Efluviación.—Fulguración.—Condensación.—Electro-coagulación.—Electrolisis.—Corrientes galvánica, farádica y de Watteville. Masaje vibratorio. Ozonoterapia.

VALLADOLID. Gran Restaurant de Roma de MANUEL RODRIGUEZ, (dueño del antiguo Hotel Iberia de Palencia).

POSTALES. con VISTAS de PALENCIA se ha recibido una nueva colección de 20 vistas diferentes, en la imprenta de este periódico. Mayor principal, 70.

Servicio militar obligatorio. Novísima ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército.—Precio 1 peseta. De venta en la imprenta de este periódico. Fotografía en grupo. do la Peregrinación palentina a Lourdes, se venden a 2 pesetas 20 céntimos en la imprenta de este periódico.

VIDES AMERICANAS de MARCIAL OMBRAS. SANTO VENIA.—(VALLADOLID). Esta casa participa a los agricultores de Castilla, que en los viveros de Santovenia, encontrarán los mejores barbados e injertos hechos con púas de Cigales, Cabezón, Peñafiel y Aranda; albillo y verdejo de Trigueros, Cigales, Pollos, Pezalde y Rreda; teniendo la seguridad de comprar plantas frescas, auténticas, aclimatadas y con pocos gastos de portes y embalajes. También hay injertos con púas diferentes, a precios más económicos.

Agua de Belascoain. Insustituible para curar la gota y el reumatismo. Destruye y expulsa el ácido úrico que es el germen de la enfermedad. Evita los cólicos del riñón e hígado, expulsando los cálculos y arenilla. Para pedidos e informes a la Sociedad «Burlada y Belascoain».—Pamplona

Mineral, natural, gaseosa

PIDASE EN FARMACIAS DROGUERIAS, HOTELES Y RESTAURANTS

Agua de Borines

MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA
Gran establecimiento en Asturias, cerca de Covadonga y los Pirineos. Abierto el 15 de Junio a fin de Septiembre
Depósito: Echard, 7, bajo

NUEVO ESTANTE A PEDAL
CON **FRICCIONES de BOLAS de ACERO**
LA MEJORA MAS UTIL QUE PODIA DESIARSE



SINGER

NO CABEN YA EN LAS MAQUINAS PARA COSER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima ligereza.
Máxima duración.
Mínimo esfuerzo en el trabajo.

Depósito: MAYOR PRAL., 34 y 36



LINEA REAL INGLESA

PRIMA SALIDA DE SANTANDER
para Montevideo y Buenos Aires
Saldrá de SANTANDER el día 16 de Marzo el magnífico vapor **PARDO**, admitiendo carga y pasajeros.
El servicio corre a cargo de un escudero personal de camareros, cocineros y médico, español, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.
Para solicitar cabida e informes sobre pasajes de cámara dirigirse a **LUIS DE MARURI Y C.ª** Muelle, 31, Santander.
EN GIJÓN: Beguía, núm. 2, esquina a Santa Rosa.
Para informes sobre pasajes de 3.ª clase a **LUIS DE MARURI**, Muelle, 21, Santander.
Para informes de pasajes de primera y segunda clase, dirigirse a don Mariano Arroyo, Avenida de la República, Argentina 2 Palencia.



La Revista Mercantil - Valladolid

Este es lo que se oye a los que emplean el **ALIMENTO ACELERADOR**.
Por qué no haceis lo propio todos los que tenéis aves?
Pedid sin pérdida de momento y vereis pronto el éxito grandioso.
(Cuesta: 3 kilos 7'50; 5 kilos 11'50; 10 kilos 21 pesetas estación Valladolid.
El transporte a estaciones lejanas cuesta: 3 kilos 1 peseta; 5 kilos 1'65; 10 kilos 3'00.
Pedidos acompañando importe a

GRANJA EN MILIA

Camico del Cristo del Tero. Frente a la estación
Masas de venta de 3 a 5 de las masas

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, a los siguientes precios:

- Castellana negra, la docena, pesetas: 4
- Prat leonada: 5
- Prat perdiz: 9
- Prat blanca: 12
- Vandotte blanca: 15
- Hondant: 18

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto **clueca**, no la eche usted con huevos de la raza vulgar en el país, porque se perjudica procreando una raza cuyas gallinas no le pondrán más de 70 a 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 a 160 huevos, especialmente la castellana negra que no baja de 140.

VINO

Cura la anemia, dando color sano y expresión alegre al rostro. A los niños raquíticos les hace engordar y crecer. Entona a las personas débiles, dándoles fuerza y vigor. Las enfermedades nerviosas y de corazón desaparecen. Abre el apetito y aumenta de peso quien lo toma. Útilísimo para los convalecientes, debiendo de tomarlo en cualquiera que padezca de alguna enfermedad. Hágase la prueba. Los médicos lo recetan con verdadero interés.

ENOL

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
Depósito: Farmacia X en Gijón (Asturias)

LIBROS

- que se hallan de venta en la imprenta de este periódico, Mayor pral., 70
- Código civil. 1'50
 - Código de Comercio. 3'00
 - Código Penal. 3'00
 - Ley de enjuiciamiento criminal. 1'50
 - Ley de enjuiciamiento civil. 1'50
 - Manual de Consumos. 1'50
 - Manual de Justicia municipal. 1'50
 - Las Constituciones españolas en 1812. 1'50
 - Manual del alcalde. 1'50
 - Instrucción para la contratación de servicios provinciales y municipales. 1'50
 - Ley de colonización interior y ley de emigración. 1'50
 - Ley contra la usura. 0'75
 - Ley y reglamento de caza. 0'75
 - Reglamento orgánico del personal de Correos. 0'75
 - Reformas sociales (recopilación completa de legislación y jurisprudencia). 2'50
 - Manual de quintas. 1'50
 - Arancales judiciales. 1'50
 - Novísima ley de alcoholes. 1'50
 - Informaciones posesorias. 1'50
 - Legislación de minas. 1'50
 - Legislación de aguas, canales y pantanos. 2'50
 - Manual de multas gubernativas. 2'50
 - Manual de la contribución industrial. 3'50
 - Manual de utilidad. 4'50
 - Novísima ley y reglamento del Timbre del Estado. 1'50
 - Novísima ley provincial. 1'50
 - Leyes municipal y provincial. 1'50
 - Leyes electorales. 1'50
 - Manual de ganadería. 1'50
 - Ley del descanso dominical. 1'50
 - Ley hipotecaria reformada. 1'50

Diccionario

enciclopédico ilustrado de la Lengua Española, por S. Calleja. Precio 8 pesetas encuadernado en tela y 5 pesetas en cartón. De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70

Contribución INDUSTRIAL

Reglamento y Tarifas, arregladas conforme a la Ley de Febrero último, con el reglamento para la inspección. Precio: 3'50 pesetas en rústica y 4'50 encuadernado en tela. De venta en la imprenta de este periódico.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las ligas de las piernas

LA PIEL

Males de las piernas



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor **RICHALET**, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso: Eozema, herpes, impetigos, afecciones, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos faringos, sycosis de la barba, comezónes, ligas varicosas y eozemas, variaciones de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis).

Acaba el señor **RICHALET** de instalar depósitos en sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor **L. RICHALET**, 18, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

En Palencia: Sres. Fuentes Aspuru e Hijo, Mayor pral., 114, Farmacia y Droguería y Sres. Recadero y C.ª, Mayor pral., 134, Droguería.

Almacén de aceites

Géneros coloniales
Vinos y aguardientes

DE HERMOGENES SENDINO
PALENCIA

Se ofrece al público:

- Higos de la Vera a 14 y 16 reales arroba de 11 1/2 kilos.
- Higos Fraga 1.ª a 22 reales caja de 10 kilos netos.
- Pasas racimales a 32 reales caja de 10 kilos netos.
- Pasas racimales a 8 reales los 2 1/2 kilos netos.
- Pasas racimales a 30 reales seretas, 10 kilos netos.
- Vino fino de mesa a 12 reales cántaro, 16 litros.

Piso en renta

Se hace del que está a punto de terminarse en la casa de Sendino, a propósito para oficinas particulares, con dos fachadas a la carretera de Santander y a la de Astudillo, con vivienda junta o separada, servicio de aguas, cuarto de baño y calefacción; para informes a Hermógenes Sendino, en el mismo edificio.

Se necesita un oficial herrador en Frómista,

Luciano Vázquez.

Ama de cria

Julia Rodríguez, casada, desea criar en su casa, con leche de diez meses; en Valle de Cerrato.

Se vende

un carro de per, en medio uso; para tratar con José López, en Santillana de Campos.

Ama de cria

Para casa de los padres, con leche de cuatro meses; para tratar con Macarena Vilioido, Afuera de San Lázaro, num. 25, 3.ª.

Se vende

una máquina de coser, sistema Singer, moderno e sea, automática, bobina central, a precio económico; informarán, calle de la Parra, 6, 2.ª.

Se vende

un burro semental, de 3 años, de 7 cuartas y un dedo; informará Robustiano Franco, en Becerril de Campos.

Devocionarios

Gran surtido, variadas elegantes formas para todos los gustos y a diversos precios, imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

JOYERIA DE MODA

DIEZ

Mayor principal, 70, Palencia

Gran surtido en Joyería, Platería y Relojes de todas clases.

Taller especial para las composturas, garantizando todo el trabajo.

DIEZ

70, Mayor pral., 70, Palencia

Fábrica de Relojes: Frente a la estación

Depósito único del reloj JUVENIA